Contexte, historique	L'ADTC est une association d'usagers des transports en communs créée en 1974, forte de près de 1000 adhérents. Elle agit aujourd'hui pour le développement de tous les modes de déplacements alternatifs à la voiture individuelle : marche, vélo, bus ou tram, train, pour l'inter-modalité et pour un meilleur partage de l'espace public sur l'agglomération grenobloise.
Les acteurs mobilisés	Elle est affiliée à diverses fédérations : FNAUT, FUBicy, AEDTF
Le dispositif	Afin de favoriser une vie urbaine plus conviviale, une agglomération plus polluée et, entre autres, le droit aux transports pour tous, l'ADTC soutient qu'il faut : - Modérer la circulation, et l'usage de la voiture. - Développer les modes de déplacement alternatifs de la voiture (transports publics urbains, vélos et marche à pied) - Partager la rue autrement, en donnants plus de place à ces modes de transports - Conduire une politique d'urbanisme cohérente avec ses modes de déplacements.
Contact Céline Vert celine.vert@adtc- grenoble.org	 La réalisation de ces objectifs passe par des moyens d'action diverses, tendant à favoriser l'accessibilité aux transports et à la mobilité pour tous : Elle est porte-parole des usagers et force de proposition dans les instances de concertation des Communes de la région urbaine grenobloise, de la Métro, du Grésivaudan, du Voironnais, du Sud grenoblois, du Département, et de la Région ; pour un meilleur maillage des transports sur ces territoires. Elle sensibilise entreprises et collectivités sur les déplacements domicile-travail. Elle met en place également dans le milieu scolaire des formations et animations pédagogiques aux déplacements doux. Elle milite au quotidien pour que la mobilité verte soit intégrée à une politique urbaine globale.
	Elle a mis en place des commissions thématiques spécialisées pour réfléchir à ces questions de mobilité, et compte sur plusieurs sections locales dans l'agglomération grenobloise.

Auteurs : Bastien Ghys (IEP Grenoble